

Bonjour mes 5ièmes,

J'espère que tout le monde se porte bien. Afin de conserver un certain rythme au niveau du cours de FHG durant les semaines à venir, je te propose :

- de réaliser les exercices de révisions sur le cours du pétrole

- Dès notre retour à l'école, nous entamerons un nouveau chapitre sur l'Union européenne. Tu trouveras dans ce dossier, des cartes à compléter.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à me les poser par mail : julie.lecinni@gmail.com

Portez vous bien et à bientôt

Ps : N'oublie pas de prendre à la rentrée ton dossier

1. Exercice sur le prix du pétrole

Rappel

Le prix d'une marchandise, dans ce cas-ci le pétrole, varie selon l'offre et la demande.

L'offre : c'est la quantité de marchandise disponible, la quantité de pétrole à vendre

La demande : c'est la quantité d'acheteurs potentiels, de personnes intéressées par la marchandise

Les règles sont les suivantes :

Si l'offre diminue, le prix augmente (« Tout ce qui est rare est cher »)

Si l'offre augmente, le prix diminue

Si la demande augmente, le prix augmente

Si la demande diminue, le prix diminue

-> Quelques exercices sur le pétrole : (choisir offre ou demande puis si cela diminue ou augmente)

* L'hiver est particulièrement froid cette année

o Cela a un effet sur l'offre/la demande qui va et donc le prix va

* Le Qatar n'accepte plus de vendre son pétrole aux pays européens

o Cela a un effet sur l'offre/la demande qui vaet donc le prix va

* C'est la crise économique et la plupart des usines tournent au ralenti

o Cela a un effet sur l'offre/la demande qui vaet donc le prix va

* De nouvelles réserves de pétrole sont découvertes dans le Monde

o Cela a un effet sur l'offre/la demande qui va et donc le prix va

* Les voitures électriques ne sont plus taxées, tout le monde en achète

o Cela a un effet sur l'offre/la demande qui va et donc le prix va

* Le détroit d'Ormuz est bloqué, les navires transportant le pétrole ne savent plus atteindre leurs destinations

o Cela a un effet sur l'offre/la demande qui vaet donc le prix va

* Le kérosène (carburant des avions) est fortement taxé, cela limite les voyages en avion

o Cela a un effet sur l'offre/la demande qui va et donc le prix va

2. Article (9/03/2020) sur la chute du prix du pétrole

-> Lis l'article ci-dessous et réponds aux questions

Coronavirus : pourquoi l'Arabie saoudite a déclenché une nouvelle guerre des prix du pétrole

L'Arabie saoudite a décidé, dimanche, de débiter une nouvelle guerre des prix du pétrole. Pour punir la Russie de ne pas avoir accepté de réduire sa production pour contrer l'impact négatif du coronavirus sur la demande, Riyad a drastiquement réduit ses prix. (...)

Lundi noir pour l'or noir. Le prix du baril de pétrole a chuté de 30 %, lundi 9 mars, marquant ainsi sa plus importante baisse journalière depuis la guerre du Golfe de 1990-1991. Il est passé d'un peu plus de 45 dollars à près de 30 dollars. Dans un contexte d'épidémie mondiale ralentissant l'activité économique, le Covid-19 apparaît comme le suspect idéal pour cette dégringolade. Mais, en réalité, ce choc a pour décor un affrontement entre l'Arabie saoudite et la Russie, avec les États-Unis en second rôle.

“Le coronavirus est l'élément qui a fait basculer une situation déjà explosive”, affirme Michael Bradshaw, spécialiste des questions énergétiques à la Warwick Business School, contacté par France 24. Lorsque l'épidémie s'est déclarée en Chine fin 2019, la demande mondiale de pétrole souffrait déjà du ralentissement de l'économie et de la popularité croissante des énergies renouvelables. Face à l'étincelle Covid-19, l'Arabie saoudite a organisé la semaine dernière une réunion des pays de l'Opep+ (Organisation des pays exportateurs de pétrole + la Russie) pour relancer le marché moribond.

Riyad inonde le marché

Riyad voulait obtenir un accord sur une baisse importante de la production afin de maintenir les prix à un niveau acceptable. "Niet", ont répondu les Russes, qui avaient pourtant conclu une alliance sur les niveaux de production de pétrole avec l'Arabie saoudite en 2016. Moscou “ne voulait pas réduire davantage sa production, car les Russes ont l'impression de perdre des parts de marché et ont besoin de produire au moins autant afin de continuer à profiter de la manne pétrolière”, explique Michael Bradshaw.

Le royaume wahhabite, acteur dominant du jeu pétrolier, digère mal l'affront de la Russie, qui produit 12 % du pétrole mondial. Il réagit alors “comme il le fait toujours quand un autre pays producteur de pétrole se montre insubordonné : en punissant l'intégralité du marché”, note Dawud

Ansari, expert de la politique énergétique des pays du Moyen-Orient à l'Institut allemand pour la recherche économique de Berlin, contacté par France 24.

L'Arabie saoudite ouvre alors le robinet à pétrole pour inonder le marché de sa production à bas prix, "ce qu'elle fait depuis près de quarante ans pour défendre ses parts de marché et faire plier ceux qui ne se rangent pas derrière elle", rappelle Dawud Ansari. (...)

<https://www.france24.com > 20200309-coronavirus-pourquoi-l-arabie-sao...>

1. Explique avec tes mots en quoi le coronavirus est le suspect idéal de la chute du prix du pétrole
2. Que voulait faire l'Arabie Saoudite ? Dans quel but ? Explique en lien avec la loi de l'offre et la demande du pétrole
3. Qu'a fait l'Arabie Saoudite suite au non de la Russie?
4. Est-ce une punition pour les autres pays producteurs de pétrole ? Explique avec la loi de l'offre et la demande

L'Union européenne

1. Brainstorming

Quand on me dit «Union européenne», je pense à... (indiquez la/les première(s) chose(s) à quoi vous pensez)

--

2. Justifier quand c'est faux. Attention à l'importance des mots !

PROPOSITIONS	VRAI	FAUX
L'Europe compte 27 pays.		
Le drapeau européen compte 14 étoiles disposées en cercle symbolisant les idéaux d'unité, de solidarité et d'harmonie entre les peuples européens		
La Neuvième symphonie de Beethoven constitue l'hymne européen		
«Unie dans la diversité», telle est la devise de l'Union européenne		
Le Traité fondateur de l'Union européenne date de 1957.		
Il y avait 6 pays qui ont été les premiers à faire partie de la CECA.		
L'Union européenne compte 21 langues officielles		

3. L'Europe géographique

3.1. Indiquez sur la carte, le numéro correspondant au pays membre de l'Union européenne et inscrivez dans le tableau sa capitale. (voir tableau ci-joint)

3.2. Coloriez ensuite les membres de l'Union européenne

3.3. Sur la carte, localisez et coloriez : les Monts Oural (l'Oural), les détroits du Bosphore et de Gibraltar

3.4. Indiquez sur la carte la lettre correspondant au nom des mers et océans (voir tableau ci-joint)



Pays	Capitale	N°	Pays	Capitale	N°
Allemagne		1	Italie		15
Autriche		2	Lettonie		16
Belgique		3	Lituanie		17
Bulgarie		4	Grand Duché du Luxembourg		18
Chypre		5	Malte		19
Croatie		6	Pays-Bas		20
Danemark		7	Pologne		21
Espagne		8	Portugal		22
Estonie		9	République tchèque		23
Finlande		10	Roumanie		24
France		11	Royaume-Uni *		25
Grèce		12	Slovaquie		26
Hongrie		13	Suède		27
Irlande		14	Slovénie		28

* application du droit européen jusqu'au 31 décembre 2020

A	Mer de Norvège
B	Mer du Nord
C	Mer de Ligurie
D	Mer Adriatique
E	Mer thyrrhénienne
F	Mer Ionienne
G	Mer Egée
H	Mer d'Alboran
I	Mer Noire
J	Mer Baltique
K	Océan Atlantique
L	Océan glacial Arctique

3.5 Les pays colorés font partie du continent Européen. Je te demande de les ajouter sur ta carte (pays+capitale) ... Réalise une légende si tu le désires

